

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre. 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

El espionaje alemán en nuestras costas Los piratas en acción

Frente al Llobregat fué hundido el jueves pasado el pailebot valenciano «Carmen», de 500 toneladas. Llevaba cargamento de vino, que los alemanes no consideran como contrabando de guerra. Se dirigía a Cete, puerto que el Kaiser había declarado libre para el comercio español, y a pesar de todo ello, los piratas alemanes lo echaron a pique. Es una prueba más del cariño que nos profesan los alemanes; otro argumento en favor de la neutralidad a todo trance; una nueva muestra de la confianza que puede ponerse en las promesas de estos... teutones.

Pero todo ello, dada la idiosincrasia de nuestros amigos germanos, no tiene nada de particular. Quien incendió, robó, asesinó y violó en Bélgica, Francia, Servia, etc.; quien está destruyendo, por el mero gusto de destruir, ciudades y campiñas, no se preocupa de estas menudencias.

Lo más fuerte del caso, es la forma en que fué destruido el buque. Al pasar a bordo del buque el capitán... de alemanes, después de examinar la documentación y convenirse de que no llevaba contrabando de guerra, consultó una libreta y exclamó con la mayor naturalidad:

«Este es el buque que buscamos», y ordenó que lo desalojara la tripulación. El capitán del submarino pirata conocía con todos sus pelos y señales al pailebot «Carmen» y *lo estaba esperando.*

¿Quién dió la noticia de su salida? ¿Por qué fué escogido el pailebot «Carmen» con preferencia a otros que navegaban a poca distancia?

Fué escogido dicho buque porque su propietario es un republicano y, por lo tanto, aliadófilo.

Le esperaban y conocían *porque su salida de Valencia fué espiada y comunicada al submarino por alguno de los innumerables espías que están esparcidos por toda la costa.*

Y después del «Carmen» seguirán muchos otros, y con el mismo entusiasmo que los espías alemanes de Valencia, trabajan los espías de las demás poblaciones. Con estos espías nos cruzamos cada día por las calles, los encontramos en todas partes, pasean día y noche por las costas y nuestro gobierno, más neutral que nunca, dispuesto a enviar una nota cada día y esperando a que acaben de destruir nuestra marina.

¡Cuánta vergüenza!

D.

Los antigermanófilos

Los elementos que en nuestra villa aspiramos a que el mundo esté regido por la fuerza de la razón, por el

imperio de una democracia verdaderamente civilizada, nos hemos agrupado por afinidad de ideas y sentimientos, creando una Sección de la Liga Antigermanófila Española. La

nueva entidad no es partidista en el sentido político de la palabra; si bien, como es natural, tiene una tendencia marcadamente izquierdista, toda vez que los germanófilos españoles representan la extrema derecha.

El fin de la Liga es, ante todo y sobre todo, defender a España de sus peores enemigos, la germanofilia andante, que con su espíritu retrógrado, mezquino, inquisitorio, lograría, si es que llegara a imponerse, el aniquilamiento de nuestra nación como pueblo constituido. Ellos defienden los medios de guerra de los alemanes, porque espiritualmente están hechos a su semejanza, y por bárbaros y antihumanos que sean los procedimientos, son aprobados a priori porque piensan en el dilema jesuítico que dice: el fin justifica los medios.

El fin de los alemanes es, por lo que puede colegirse, dominar el mundo por la fuerza de las armas, e imponer un imperialismo absorbente y despótico ante el cual quedaría anulado el ciudadano.

Nosotros, que somos demócratas y que amamos como elemento primordial de vida la libertad de los hombres y de los pueblos, mediante códigos que respeten la dignidad de nuestra naturaleza; que sólo comprendemos la fuerza de la razón, es natural que nos sintamos atraídos a la causa de los aliados.

Considerando, pues, que en la actual contienda se ventila una cuestión de orden esencial en el terreno de las ideas, como hombres y como españoles estamos moral y materialmente en favor de las naciones aliadas, sin que eso pueda interpretarse en sentido intervencionista.

Creemos nosotros que la Sección